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中華電視（股）公司自律諮詢委員會第七屆第五次會議 

會議紀錄 

 時間：112年 12月 22日（五）上午 11時 30分 

 地點：華視大樓 9樓會議室  (臺北市大安區光復南路 116巷 7號 9樓) 

 會議主席：黃委員葳威 

 出席人員：賴委員祥蔚、杜委員聖聰（線上）、林委員佳和（書面意見） 

 列席人員：華視自律委員會凌執行祕書照雄、新聞台採訪部許副理雅文、  

業務部程經理懋華、公關中心吳主任御曄 

 會議紀錄：張企劃芳鈺 

 

一、報告事項 

  （一）新聞部報告：無特殊事項報告 

  （二）節目部報告：無特殊事項報告 

  （三）業務部報告：無特殊事項報告 

  （四）公關服務中心：10-12月客服意見報表 

二、議案討論 

案由、台南市畫室陳姓負責人猥褻女學童遭判刑，市府公布狼師姓名。政

府單位公布，媒體引用是否免責？ 

說明：台南市政府基於避免後續還有學生受害，所以對外公布狼師姓名，

認定終身不得任教。行政單位主動公布，媒體引用是否於法有據？ 

該師後遭判強制猥褻罪共 308 罪，各處 3年 6月，應執行 8年。各

媒體做法不一，有的寫出姓名、露出照片，有的稱「陳姓負責

人」，並將畫面馬賽克處理。 

賴委員祥蔚：這個案子沒有辦法一概而論，市府有寫不代表我們可以寫，

媒體要有自己把關的責任，關鍵在於我們不揭露加害人主要是怕讓

民眾可以辨識被害人，所以這個事件的關鍵點是在發生的時效性，

如果事情剛發生，恐怕就不太適合，因為大家就會立即聯想到哪個

小朋友可能在那間機構，如果是三年前的事情，就可能會無法直接

連結到誰可能當時在案發的機構，再去揭露姓名的話，就不會違反

兒少法的精神。 

杜委員聖聰：臺南市政府為了保護孩子已經公布狼師姓名，在媒體的技術

操作上，還是要選擇姑隱其名，而且在拍攝的過程當中，要規避圖

影電視的建築物或校門口，在處理資料畫面的話會比較好。雖法律

上是處罰狼師，但處理不慎時，恐會造成被害者的二次傷害，提醒

一下團隊操作上應採平穩致遠。 

https://www.google.com/search?sca_esv=593056060&rlz=1C1CHBD_zh-TWTW1035TW1035&q=%E5%B9%B3%E7%A9%A9%E8%87%B4%E9%81%A0&spell=1&sa=X&ved=2ahUKEwj-3PyO8KKDAxXnrlYBHQtPC-oQBSgAegQICBAC
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林委員佳和：如政府已經公布姓名，除非政府本身已違反相關法令，否則

媒體直接引用報導，應該比較沒有法律上的疑慮，當然，在媒體倫

理等是否有不同考量，比較是另外一個問題。 

主席裁示： 

1.因目前相關爭議事件較多，媒體報導提醒出發點是好的，且目前兒少法 

正在進行修法，如何要讓大家知道什麼地方或人要警惕，但因修法中尚 

未完成，依循現行法令目的為維護兒少的最佳利益，主要是為了降低民 

眾對於出入的孩童在成長當中的干擾風險。 

2.上述兩位老師也有提醒不要拍到補教場所的畫面，加上媒體報導有所消 

息來源可依循，民眾如果說有需要知道相關資料的話，可直接至臺南市 

政府查詢。 

許副理雅文：各委員的建議我們會轉達給採訪單位的記者及主管，在審稿 

時仍會遵循現行法令，但如當地政府已公告相關訊息，爾後我們會 

在推播新聞時附上相關的備註。 

五、訂定下次會議時間：3月 29日(五)上午 11點 30分 

六、散會 


